

Le Forum International
Des Écoles Steiner/Waldorf
À Montréal les 13-14 Novembre 2015

L'École Rudolf Steiner de Montréal, conjointement avec l'Institut Rudolf Steiner au Québec, a le privilège et la joie d'accueillir trois des membres porteurs du mouvement international des écoles Steiner-Waldorf, du 13 au 15 novembre 2015. Lors de cette fin de semaine, ils offriront chacun une conférence à la communauté des parents, amis et professeurs de l'École Rudolf Steiner de Montréal mais aussi de toutes les institutions et initiatives actuelles au Québec, qui travaillent avec l'approche éducative de Rudolf Steiner.

Ces trois conférenciers ont une grande et profonde expérience de la philosophie de Rudolf Steiner, du développement du mouvement Waldorf dans le monde entier et des défis éducationnels actuels.

C'est en effet une des tâches importantes du Forum International que d'aller sur le terrain, à la rencontre des écoles et de leurs situations particulières dans les différents pays des cinq continents. Autrefois appelé Cercle de La Haye (Haager Kreis), il fut fondé en 1970, à l'initiative d'un des grands piliers du mouvement Waldorf d'après-guerre, Ernst Weissert, dans le but de contribuer par l'éducation à une plus grande entente fraternelle des peuples en Europe. Cette impulsion s'étend aujourd'hui à l'ensemble de la terre. Dans ce même élan fraternel Ernst Weissert fondera un an plus tard, l'organisation de volontaires qui porte le nom de *Les Amis de l'Éducation Steiner (Freunde der Erziehungskunst Steiners)* qui vient en aide aux écoles dans le monde de diverses façons. Plus récemment encore, les situations de crises extrêmes dues à la guerre ou à des catastrophes naturelles de grande ampleur ont amené la création d'interventions d'urgence auprès d'enfants confrontés à ces situations.

Ce sont précisément trois responsables de ces initiatives qui viendront nous rencontrer les 13-14 novembre à savoir :

- Nana Goebel, Managing Director et membre du Comité Exécutif de *Les Amis de l'Éducation Steiner*, membre de l'Association depuis 1976. Elle donnera sa conférence le vendredi 13 nov. à 19h30 et parlera de *L'École Waldorf dans le monde*. Nana Goebel travaille actuellement à rassembler toutes les Écoles Waldorf du monde dans un livre qui sortira au moment du centenaire de la pédagogie Waldorf en 2019; son vœu est d'avoir rencontré alors toutes les écoles Waldorf du monde.

- Robert Thomas, membre du Comité Directeur du Forum International, du Collegium de la Section Pédagogique au Gœtheanum et coordonnateur des Écoles Steiner Waldorf de Suisse et du Liechtenstein. Dans sa conférence de samedi matin 14 nov. il parlera du devenir et de l'avenir de l'école Waldorf.
- Bernd Ruf, Chargé d'affaires et membre du Comité exécutif de *Les Amis de l'Éducation Steiner* est aussi fondateur et directeur du Centre de formation et de compétence Parzival de Karlsruhe en vue d'interventions pédagogiques en situation d'urgence. Sa conférence du samedi matin 14 nov. portera sur ses expériences dans différents pays en situation de crise, depuis le Liban jusqu'en Irak en passant par le Japon, Haïti, Le Kenya, la Bande de Gaza. Quel rôle l'Éducation Waldorf peut-elle jouer dans de telles circonstances?

La participation aux frais demandée sera minimale : 20\$ (prix unique pour l'ensemble de l'évènement).

Retenons bien cette date et soyons tous à ce rendez-vous exceptionnel!

Irène Morzadec-François

Pour l'Institut Rudolf Steiner au Québec